

羽ばたけ!羽島っ子

10月号

「早寝・早起き、朝ご飯
笑顔で「いってらっしゃい!」

公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse.blog.jp/hashimasyo>

読書の秋を楽しむ

～心に残る1冊の本に出会いましょう～

校長 中川 辰也



朝夕の涼しさからやっとな秋を感じるようになりました。秋は、「食欲の秋」「スポーツの秋」「紅葉の秋」「読書の秋」とよく言われます。特に「読書の秋」を楽しむのにもとてもいい時期となってきました。

テレビやスマホ、ゲームなどの普及とともに、活字離れが進み、本に親しむ時間が減ってきていると言われていています。文化庁が2018年度に行った「国語に関する世論調査」によると、2人に1人は1か月に1冊も本を読む習慣がないそうです。

読書にはいろいろな効果があるとよく言われています。ここで、既にご存知のこととは思いますが、その効果についていくつか紹介します。

(1) 語彙力、文章力が養われる

本を読むとたくさんの言葉が出てきます。知っている言葉はもちろん、知らない言葉も出てくるため、聞いたり、調べたりすることにより自然とたくさんの言葉が身に付きます。同時に、良い文章にたくさん触れることで文章力も磨かれます。

(2) 教養や知識が身に付く

読書はこれまで知らなかったことを知るきっかけになります。新しい知識や教養が身に付き世界が広がっていきます。また1冊の本をきっかけに知りたいことが次から次と出てきます。少しでも興味を持ったことがあれば、まずは本を読んでみましょう。

(3) 想像力が豊かになる

挿し絵がある本もありますが、漫画のように全てのページに絵が付いているわけではありません。そのため読書をしているときには、文章から全ての情報を読み取ることになります。しかし、中には文章で明らかにされていない部分もあるため、そのような箇所は想像力を働かせることになります。明らかになっていないことを想像するということは、他人に共感する思いやりにもつながります。

(4) コミュニケーション能力が高まる

会話のキャッチボールをうまく行うためには、自分の感じていることや考えていることをぴったりの言葉で表現することが大事です。さまざまな本を読むことで、次第に言葉による表現の仕方を身につけることになります。また、知識や教養が深まり会話の引き出しが増えることで、コミュニケーションも深まります。

これから、秋の夜長、時にはテレビを消して、または休みの日の涼しい時間帯に、ぜひ親子で読書に親しんでみてはいかがでしょうか。寝転んで読んだり、ソファで読んだり、お茶やジュースそしてお菓子を食べながら読んだりリラックスして思い思いのスタイルでできるところが読書のまたいいところでもあります。

この秋、心に残る1冊の本にぜひ出会ってほしいと願っています。

4年ぶり入場制限なしの羽島小・中合同運動会

令和5年度 小中合同運動会スローガン

小学校『笑顔とやる気の チームワーク 楽しく すてきな 運動会』
中学校『青春をつかみとれ ～すべてに感謝し最高の笑顔をもう一度～』



9月17日、第11回小中合同運動会がさわやかな秋空のもと実施されました。今年度は、入場制限もなく、50歳・60歳組の方々にも参加していただき大いに盛り上がる運動会となりました。紅組応援団長は黒木悠依さん、白組応援団長は赤岩海里さんのリーダーシップのもと、それぞれが心を一つに最後まで精一杯、競技や応援合戦を行いました。そして、表現発表として、エイサー「できっこないを やらなくちゃ」を富永裕介さんに御指導をいただき、見事な演舞を披露することができました。また、羽島音頭は、梶律子様、湊泊昭子様、田畑アイ子様、松崎加代子様に御指導をいただき、久しぶりに地域の皆様と一緒に踊ることができ楽しい時間となりました。保護者、地域の皆様にも御理解と御協力いただきました。本当にありがとうございました。



今月の表彰…夏休みの作品等…

○児童作文コンクール市審査会

特選 3年 元山由絃
入選 1年 平石一翔 2年 池満大騎
4年 梶 未空 5年 島谷莉明奈
6年 黒木悠依

○第60回記念南日本硬筆展

推薦 2年 池満大騎
金賞 1年 平石一翔 4年 池満史穂
5年 島谷莉明奈
銀賞 1年 梶心海 2年 赤岩美波
3年 小野 恋 4年 赤岩正美
5年 中島 杏 6年 楳山未来
銅賞 1年 中島 杏 2年 岩切亮治
4年 大崎銀志 6年 尾崎礼奈

○理科に関する研究記録作品審査

入選 5年 大井美瑚 6年 梶 琉菜

○第71回県理科学研究記録展

特選 6年 元山源太 3年 元山由絃

○社会科作品コンクール

入選 3年 梶 朋也 4年 梶 綜佑
6年 橋野心音 藤崎壮史 赤岩路唯

「かごしまの教育」県民週間

11月1日(水)～7日(火)は地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。

- 11月1・2・6・7日 8:35～15:40
・「学校自由参観」,「展示物参観」
- 11月1日(水) 14:10～14:55
・「地震・津波避難訓練」
- 11月2日(木) 15:30～16:30
・「れいめい羽島協議会長・民生児童委員・学校運営協議会委員と職員と語る会」
- 11月11日(土) 9:00～11:00
・「土曜参観(学習発表会)」

是非、羽島小学校へお越し下さい!

11月・12月の行事予定

- 11月 1日(水) 県民週間(7日まで)
地震・津波避難訓練
- 2日(木) れいめい羽島協議会長・民生児童委員・学校運営協議会委員と職員と語る会
- 11日(土) 学習発表会(土曜授業)
- 14日(火) 児童総会
- 17日(金) 読書祭り
- 21日(火) 社会科見学(5・6年)
- 22日(水) 生活科フェスティバル
- 28日(火) 持久走大会
- 12月 3日(日) PTAバザー・堆肥販売
- 5日(火) 授業参観(道徳)・学級PTA